

EN MEMORIA

Teresa López Vázquez: Un Legado de Compromiso y Lucha

La comunidad académica y práctica del Trabajo Social chileno lamentan profundamente la pérdida de la Profesora *Teresa López Vázquez, una destacada figura cuyo legado ha dejado una huella imborrable en la historia de la Escuela de Trabajo Social de la Pontificia Universidad Católica de Chile y el trabajo social chileno.*

Con profundo pesar, recordamos a la querida Profesora Teresa López Vázquez, Asistente Social, cuya contribución al campo académico, al fortalecimiento profesional y su incansable lucha por los derechos humanos dejan un vacío irremplazable. Estas palabras pretenden rendir homenaje a su vida y legado.

Teresa López Vázquez, egresada de la Escuela de Servicio Social Dr. Alejandro del Río en 1962, marcó una carrera impresionante que abarcó múltiples áreas académicas.

Su trayectoria académica incluyó roles administrativos, desempeñándose como Secretaria General en la Sede Osorno de la Universidad de Chile y Vicerrectora Subrogante en tres ocasiones entre 1970 y 1972. Su influencia también se extendió como profesora de Servicio Social en varias sedes de la Universidad de Chile, contribuyendo a la creación de las escuelas en La Serena, Osorno y Talca.

El año 1975 marcó un giro en la vida de Teresa, cuando se vio forzada al exilio junto con su esposo. Regresó a Chile en 1984, retomando su labor docente y dejando una marca indeleble en cada institución que tocó.

Desde 1989 hasta 2010, Teresa López Vázquez impartió conocimientos en la Pontificia Universidad Católica de Chile, influyendo en cientos de estudiantes. Su dedicación y fuerza en la práctica del trabajo social dejaron una impronta duradera en la institución. Destaca también su valioso trabajo práctico desde la Corporación El Canelo de Nos, donde aportó significativamente desde 1985, coordinando proyectos con comunidades campesinas y contribuyendo durante los últimos 20 años desde el directorio de la corporación.

Teresa no solo enseñó, sino que también contribuyó al conocimiento a través de sus publicaciones. Desde su obra "El Camino Recorrido" hasta sus investigaciones sobre ética y desarrollo local, su legado perdura en artículos y libros que exploran la realidad del Trabajo Social en Chile.

Teresa López Vázquez no solo se destacó en el ámbito académico, sino que también fue una incansable defensora de la democracia y los derechos humanos en Chile. Su lucha contra la dictadura, su activismo local y su enfoque en la educación popular y la sistematización marcan una trayectoria única.

En la memoria de Teresa López Vázquez, recordamos a una pedagoga, soñadora y valiente, cuyo compromiso político con los derechos humanos sigue inspirándonos. Su voz resonará en los pasillos de la academia, recordándonos que lo colectivo y el compromiso son fuerzas transformadoras.

Agradecemos a Teresa López Vázquez por su legado imborrable y expresamos nuestras condolencias a su familia y seres queridos. Que su ejemplo nos guíe en la búsqueda continua de la verdad, la justicia y la defensa de los derechos humanos en Chile y América Latina.

Gracia Teresa por tu esperanza y compromiso político con los Derechos Humanos en nuestro país Chile y nuestra América Latina.